

Artikel vom 09.09.2022**Kommunikationsoffensive für Kita-Weiterbildung**

Wir qualifizieren die Fachkräfte von morgen!



München, 9. September 2022

Scharf: „Wir qualifizieren die Fachkräfte von morgen!“

Bayerisches Familienministerium startet Kommunikationsoffensive für neues Kita-Weiterbildungskonzept

Bayerns **Familienministerin Ulrike Scharf** zieht ein erstes positives Zwischenfazit für das neue Gesamtkonzept für die berufliche Weiterbildung in der Kindertagesbetreuung: „Bereits seit Juni bilden wir 66 erfahrene Referentinnen und Referenten zu Multiplikatoren aus. Diese sollen nach dem Ende der Multiplikatoren Ausbildung Quereinsteigerinnen und Quereinsteigern für die Kitas nach einheitlichen Vorgaben des Familienministeriums qualifizieren. Dadurch sichern wir die Qualität und ermöglichen Quereinsteigerinnen und Quereinsteigern in ganz Bayern eine echte berufliche Perspektive in unseren Kitas. Denn wir wollen bei der Qualität unserer Beschäftigten in den Kitas keine Abstriche hinnehmen. Und wir unterstützen Kommunen und Träger bei der Gewinnung von Kita-Fachkräften.“ Die aktuelle Multiplikatorenschulung wird im November beendet sein, eine 2. Staffel soll im Oktober ausgeschrieben werden. „Ich rechne damit, dass die ersten Kurse für Quereinsteiger noch im Dezember starten. Es ist deshalb jetzt an der Zeit, die

Werbetrommel zu rühren. Deshalb starten wir heute unsere Kommunikationsoffensive. Davon profitieren alle: Kinder, Kitas und Kommunen,“ so die Ministerin weiter.

Das neue Gesamtkonzept ist bundesweit einzigartig und bietet qualitativ hochwertige Weiterbildungsmodule. Je nach beruflicher Vorerfahrung können sich Quereinsteigerinnen und Quereinsteiger oder bereits in Kitas tätige Personen berufsbegleitend zur Assistenzkraft, Ergänzungskraft und danach sogar bis hin zur Fachkraft weiterbilden. Die Abschlüsse sollen künftig in allen bayerischen Kindertageseinrichtungen und im schulischen Ganztags anerkannt werden. Das Gesamtkonzept bietet attraktive Einstiegs- und Aufstiegsmöglichkeiten sowie neue berufliche Perspektiven für alle Menschen, die gerne mit Kindern arbeiten möchten.

„Der Schlüssel für die bestmögliche Entwicklung unserer Kinder – wir haben ihn in der Hand. Lassen Sie uns noch mehr Menschen für die Arbeit mit Kindern begeistern. Das kommt allen zugute: den Kindern und ihren Familien. Den Angestellten in der Kita. Unserer ganzen Gesellschaft. Um den Erfolg zu garantieren, setzen wir bei der Umsetzung auf unsere bewährten Fort- und Weiterbildungsträger in Bayern.

Diese haben bereits in den vergangenen Jahren hervorragende Arbeit geleistet und einen erheblichen Beitrag bei der Gewinnung von Fachkräften in der Kindertagesbetreuung geleistet,“ so Scharf abschließend.

Weitere Informationen zu dem neuen Gesamtkonzept sind hier hinterlegt: <https://www.kita-fachkraefte.bayern/>.

Die wichtigsten Begriffe rund um das Thema Kinderbetreuung werden im neuen Glossar des Bayerischen Familienministeriums erläutert:

https://www.herzwerker.de/imperia/md/images/stmas/herzwerker/downloads/glossar_kindertagesbetru

.